
2022



El mercado de los medicamentos en Chile

Oficina Económica y Comercial
de la Embajada de España en Santiago de Chile

Este documento tiene carácter exclusivamente informativo y su contenido no podrá ser invocado en apoyo de ninguna reclamación o recurso.

ICEX España Exportación e Inversiones no asume la responsabilidad de la información, opinión o acción basada en dicho contenido, con independencia de que haya realizado todos los esfuerzos posibles para asegurar la exactitud de la información que contienen sus páginas.

icex



ESTUDIO
DE MERCADO

12 de diciembre de 2022
Santiago de Chile

Este estudio ha sido realizado por
Itxaso Elexpuru Iturri

Bajo la supervisión de la Oficina Económica y Comercial
de la Embajada de España en Santiago de Chile

<http://Chile.oficinascomerciales.es>

Editado por ICEX España Exportación e Inversiones, E.P.E.

NIPO: 114-22-014-8



El presente estudio de mercado analiza la situación actual y las tendencias de futuro del mercado de los medicamentos en Chile. Se trata de un país que cuenta con más de 19,5 millones de habitantes, concentrando la Región metropolitana de Santiago casi la mitad de la población total. La economía de Chile es una de las economías más abiertas del mundo, ya que actualmente cuenta con 32 acuerdos económico-comerciales, lo que le permite acceder al 88 % del PIB mundial y al 65 % de la población mundial.

En lo que respecta al mercado farmacéutico, aporta a la economía chilena alrededor de 1.800 millones de USD, equivalentes al 0,73 % del PIB nacional. Asimismo, la industria farmacéutica genera más de 68.000 empleos anuales. Como sector referente del mercado chileno, el presupuesto del Ministerio de Salud para el año 2022 asciende a un importe equivalente a 12.628 millones de USD, suponiendo un aumento del 3,9 % respecto al año 2021.

Dada la escasez de producción local, Chile es un mercado completamente dependiente de las importaciones de medicamentos. El valor total de las importaciones en 2020 fue de 1.319 millones de USD, lo que supone un aumento del 168 % respecto al año 2017.

Gran parte de las importaciones provienen de Alemania, Estados Unidos e India, sumando una cuota del 40 % sobre las importaciones totales. Por su parte, las importaciones chilenas de productos farmacéuticos procedentes de España alcanzaron los 46 millones de USD en 2021, lo que representa un 3 % del total, de forma que España ocupa el 11.º puesto en el *ranking* de proveedores de Chile.

El mercado está dominado por grandes multinacionales estadounidenses y europeas, que ocupan los 10 primeros puestos en el ranking de las principales importadoras. Entre las empresas extranjeras destacan grandes corporaciones como Novartis, Pfizer y GSK.

La autoridad que regula los fármacos para el consumidor en Chile es el Instituto de Salud Pública (ISP) a través del Departamento de la Agencia Nacional de Medicamentos (ANAMED), que a su vez es el encargado del control de los productos farmacéuticos. En cuanto a la legislación, se están llevando a cabo modificaciones regulatorias en la Ley de Fármacos. El proyecto de ley ingresó en marzo del 2015, el cual modifica el Código Sanitario para regular los medicamentos bioequivalentes y evitar la integración vertical de laboratorios y farmacias, más conocida como Ley de Fármacos II.

Además, no existe intervención directa por parte del Estado en la fijación de precios. La forma en la que el Estado puede influir en los precios de los medicamentos es indirecta, a través de la Central de Abastecimientos (Cenabast), la cual se encarga de gestionar y centralizar las compras mandatadas por el Ministerio de Salud para así obtener precios menores y una mayor capacidad de negociación.

En cuanto a la comercialización de medicamentos en el país, es necesario contar con un registro sanitario vigente del ISP tras la evaluación oportuna para asegurar su calidad, seguridad y eficacia.



Los aranceles para productos farmacéuticos son del 0 %, pero se aplica el IVA general del 19 % para todos los medicamentos, sin distinción alguna.

Las perspectivas del sector son buenas. Según la Ley de Presupuestos del Sector Público del año 2022, se destinarán 644 millones de USD a las iniciativas de inversión dentro de la partida correspondiente al Ministerio de Salud. Asimismo, según lo dispuesto en el Plan Nacional de Inversiones, el objetivo es fortalecer la Red de Salud a través de la construcción, reposición, mantenimiento y mejoramiento de la infraestructura sanitaria. Actualmente, existen diversos proyectos hospitalarios; 39 de ellos en fase de ejecución y 6 en licitación. Además, el Fondo de Emergencia Transitorio para el año 2022 contempla una expansión de unos 619 millones de USD.

Entre las ventajas que presenta Chile para las compañías extranjeras, está la amplia red de tratados de libre comercio suscritos por el país, que favorece las exportaciones para responder a la demanda de productos farmacéuticos en la región.

icex

ICEX

Si desea conocer todos los servicios que ofrece ICEX España Exportación e Inversiones para impulsar la internacionalización de su empresa contacte con:

Ventana Global

913 497 100 (L-J 9 a 17 h; V 9 a 15 h)
informacion@icex.es

Para buscar más información sobre mercados exteriores [siga el enlace](#)

www.icex.es

